
“教师节为所有干净的老师和校长而设立， 中秋明月为证。 可以不伟
大，但不能不干净，更不能无耻！”

语文出版社社长王旭明13日撰文，直言有一种教师不配过教师节。他认为，今
年教师节、中秋节相隔很近，这看似巧合的时间安排倒也暗合了一种天意和人愿，
人类有些神圣的情感和伟大的事业是容不得一点污染的。

“李阳如果一味地求助于心理治疗， 而不学一点经济学简单的成本收
益分析，李阳的家庭暴力必定会卷土重来。”

李阳殴打妻子一事闹得沸沸扬扬。专栏作家徐昌生12日在博客撰文称，经济学
能够拯救李阳。同时对于一切以性格暴躁而对家人施以暴力的人都具有参考价值。

“我知道因为这么小的事情就去找‘一把手’，是对行政资源的极大浪
费。但不找他很难解决问题。”

有人指出，现在社会存有一种严重的“一把手依赖症”。江苏省梁女士家的店铺
正在装修，需要更换一个铁闸门，可是城管执法人员说什么也不让换。她筹划着去
找政府“一把手”解决问题，她说很无奈。

“建筑工地本周起禁止白天挖土， 以避免扬尘和撒漏造成对环境的破
坏。”

目前已到了广州创文的关键时期， 广州市建委主任侯永铨带队检查在建工地
时表示，禁止工地白天挖土，只有这样才能让工人们活得有尊严，有更好的体力和
精力工作。
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近日，公安部统一指挥浙江、山东、河
南等地公安机关，历时4个月，成功破获了
一起特大利用“地沟油”制售食用油案件，
这也是全国公安机关首次全环节侦破非
法收购“地沟油”炼制食用油，并通过粮油
公司销售给群众的案件。由此，“地沟油”流
向餐桌的传闻终于得到证实。（本报今日
A19版）

地沟油大面积流向餐桌，早已是妇孺
皆知的事。吊诡的是，在执法者的视野里，
却从来只是一个传说。群众的雪亮眼睛早
于执法者的行动查处n年， 即使是在频发
食品安全事故的当今，也算是一个“奇迹”。
面对民间关于地沟油的种种抱怨，有关部

门不是推说没有接到举报，就是含糊其辞
表示举报不实。更有甚者，竟有所谓专家
声称地沟油是一个谎言，因为“把地沟油
提纯到食用油的水平，成本相当高，几乎
是不可能的，是不合算的”。———其实专家
心里必然很清楚， 人家根本不需提纯，仅
仅滤除杂质即可。

套用马尔克斯的一部小说名， 地沟
油简直就是“一桩事先张扬的投毒案”。
好在公安部终于破获了这样一起特大利
用地沟油制售食用油案件， 妇孺皆知的
地沟油终于不再只是执法者眼中的传说
了。 虽然破获一起案件对于庞大的地沟
油市场无异于杯水车薪， 但这至少证明

了地沟油的民间申诉不是无聊的猜测和
瞎闹。“地沟油流向餐桌的传闻得到证
实”，并不只是一句轻飘飘的话语，公众
关于地沟油的申诉和质疑， 非但得不到
重视，反被斥为“传闻”，有关部门至少
还缺少一个向公众的道歉。 需要道歉的
内容有两方面： 一是不重视公众的地沟
油举报，妇孺皆知而独执法者不知；二是
对地沟油长期以来执法乏力， 未能对公
共食品卫生安全尽职尽责。

事实上，地沟油流向餐桌的传闻以这
样的速度这样的方式得到“证实”，公众完
全有理由感到不满。不是说“群众的眼睛
是雪亮的”吗，为何妇孺皆知的地沟油“传

闻”至今，才终于破获了这样一起案件？还
有多少类似案件等着各地公安机关去破
获啊？真的是破案难度太大，还是没有真
正将之当作民生大事来抓呢？

用地沟油炼制食用油出售给消费者，
无异于危害公共安全的投毒行为。在“地
沟油流向餐桌的传闻得到证实” 之后，各
地执法部门没有理由再以“传闻”来冷漠
视之，而必须以危害公共安全罪来严查严
惩制售地沟油的龌龊行径。唯有执法部门
首先真正重视起来，打击地沟油制售贩卖
才会有力度出效果。地沟油如此，其他领
域的监管执法又何尝不是这样呢？

■舒圣祥

妇孺皆知的地沟油终于不再是传说

逃课、代课、帮答“到”，这些在大学校园里司空见惯的“秘密行为”，如今被搬到了
网上。一个叫逃课网的网站，创办不到三个月，就迅速吸纳了注册用户约500人，并顺利
收到了第一笔投资资金。该网站的创建者是安徽某大学的3名大二学生。他们称，创办
网站完全是出于好奇。周同学说，“我们只是希望大家能换一种方式开心地学习。与其
上一节你不感兴趣的课，无聊地在课堂上睡觉、玩手机、看小说，还不如跟别人换一节
自己感兴趣的课，我觉得这应该叫做理性的逃课”。

网友“htd22”：闲的蛋疼，怕点名就别逃，想逃就别怕点名。
网友“hga09”：“逃课网”确实淘到了商机。
网友“t54dt”：学校应该自责才对。为什么学生会逃课？
网友“jau789”：许多大学搞了指纹了，还逃什么课呀。
网友“bchsd321”：都20多岁的人了，一点儿责任感都没有。
网友“shgfjc”：现在的大学生真搞笑，居然把逃课当作理所当然的。
网友“nhgy88”：家长付这么多学费，你逃课，要么是你无知，要么这课不值钱。

部分论坛和微博近日爆料，“湖北宜都将现25
岁美女镇长”。1986年出生的女孩牟阳，拟任五眼泉
镇党委副书记，提名为镇长人选。短短3小时，引发
近千微博网友热议。宜都政府网显示，牟阳2008年7
月中国传媒大学电视系本科毕业，2010年12月至今
任副镇长。

张爱玲曾经说过“出名要趁早”，文坛如此，演
艺圈更是，而官场也同样适用。趁着年轻能往上爬
就往上爬吧，凭才干，凭勤劳，当然也有人凭其他的
资本———毕业才3年的漂亮女孩当上一镇之长，不
由人这样猜测。

25岁美女镇长

大学生自创“逃课网” 代课换课可上网求助

记者13日从省卫生厅合作医疗管理处了解到，2012年度全省新型农村合作医疗
个人筹资标准提高到50元/人·年。

我省近日下发了《关于调整2012年度全省新农合个人筹资标准的通知》，将加大对
全省新农合补偿方案的调整优化，以及农村重大疾病救治保障、农村五保户住院基本医
疗费用全免等系列惠民政策。 ■记者 段涵敏

新农合个人筹资标准提高 2012年起每人每年缴纳50元
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北京时间9月13日23时，联合国秘书长潘基文通过Facebook、Twitter、新浪微博
全球三大社交网站与网友互动。这是联合国秘书长首次通过社交网站对话全球网友。

潘基文通过社交网站对话全球网友


